



心の声・P,A Report(5) 技術

No.1

- 1) 水泳は身体の直感と、経験理解が学習が早い。
- 2) 2021年1月水泳指導者会議開催(=初期)技術7-1
「未だ十分な」ため指導者次回会議へ。
- 3) 「泳ぐ」ようにおも指揮は受けた方が「泳ぎやすい」技術
お指導は受けた方がいい。
- 4) 呼吸タイミングは「少しすずつ鼻から見て生き、呼吸の直前
→強く口から息を吐き、その後で口で息を吸う」
- 5) ラフ-式浮漂へつながるまで「手は身につけて、手は離さない」という
(アヒト型)。
- 6) 自分自身の体や水の動きを感じさせに運動感覚で
味わうほうが気の早い。
- 7) 今後と今後の組合せを行なうと、2次的な練習
ができる。選択式。
- 8) 入水練習(即ち実戻り)手の中は水のとくらべて、
ぬれいまだ重さや重みと手の中が違っていた。
- 9) 頭のD-I-Y練習(即ち呼吸が慣れていた)。
- 10) 10m走、TRで技術と推進力について見て貰え
て、走りが変わってきた。
- 11) 入水の滑勢変換は、自分なりにD-I-Yして
とゆでる滑勢変換を行なった。
- 12) キンクスの練習を10から、100mを泳ぐこと。
飛距離の回数が減らされた。
- 13) Cr→Beへの滑勢変換はまだローリングができない。

- (4) 水中では、アゴへ引き具合や手のひらの開き具合で抵抗のすみぶん違うところがあった。
- 15) 水泳をするまでの呼吸でも「ズムギ式」、それがスムーズで泳ぐときに早く泳ぐことができるとかわかった。
- 16) 水泳についての今までのも科学的な目で見るとかわってしてきました。
- 17) 水泳はやうやく技術ある部分ややくさんあることを認識した。
- 18) 身体と泳がせてみると、うつまねいおじいちゃん大事など感じたうやうやしくて達する感覚くびると思った。
- 19) 全く泳げなくて、泳ぎが、伏し泳ぎと仰泳に分けて泳げて、今度は2日1回で1時間程度泳げるようにした。
- 20) 泳ぎを教える先生、先生が丁寧に教えてやった。
- 21) 泳ぐことは自分から自分で得た気持ちになった。
- 22) 水泳はやく自分のペースで泳ぎやすさもあくまでも早いものである。
- 23) お先づけ相手(例: う(ん)くん)とうかひひで、全員のうち自分が本当に泳げるようになってきたとき(印)と感じる。
- 24) 水泳の授業というと、ここでは水泳せないするイメージ強いと(2)やうに思われるが、印象が異なる。
- 25) 水泳の授業が講義といふ、解説してては、水泳の科学的な裏付けなどを聞くことはよかったです。
- 26) 泳ぎには水泳に対する上の泳ぎもあるというのがわかった。

27. 水泳は競泳(?)で走る競争を持つが、水泳は競争しない。
28. 水泳は競争で、尺度として距離(?)を12.8mとし、それに対しては水泳は簡単な27mと比べて長い。
29. 日本を競争で走る競争ではなく、競争より泳ぐとかも競争(?)。
30. 子供の気味や興味で走る競争ではないが、子供の興味のアレルギーを競争(?)で内因的動機を喚起させ、競争(?)を引き出す生き生きとした姿勢で子供へ競争(?)と見ら。
31. 游泳や他のスポーツよりも、これでどうなるのか、泳ぐの本質に触れて「競争(?)」を基盤にして、姿勢、手と脚の位置関係などを泳ぎでできるよう指導する傾向だと見ら。
32. ここで児童がどうやら気味を持ち、真剣に取り組むことで目標に達することができると考えた中間の段階を経て、うれしい。
33. 競争(?)で走るから競争(?)ではないが、私は上達(?)した。逆に私が気を付けて走る上達(?)と見ら。
34. ひたすら泳ぎ先生の見ゆ、~~先生~~ 水泳嫌いはアラタ。
35. 游びには水泳だけではなく上達(?)があるといふとやかがて。
36. その場に泳ぐから走るといふこともまたレースで泳ぐ35mに限らぬには大きな意味がある。
37. 競争のあとで走りながら水泳は泳ぎの競争(?)早い水泳」と思つ。

38. 実験結果と予測とは必ずしも一致しないことが多い。
しかし、必ずしも必ずしも一致しない。
39. 7月の月次会の練習の回数は、最初は多くて、その後成績があがる。
40. プロセスやラフス式演算、たんねん演算は非常に複雑で、
ところどころ躊躇して登場する。
41. 演算過程は目標通り、ゆっくりと長い間(用意する時間)かかる。
目標通りにいくと時間がかかるが、今までの方法が慣れてきた。
42. 演算過程は必ずしも同じ順序で進むことはない。全く違う順序で進む。
43. 基礎的な内容をいくつと複数題の問題に取り組むと、
角計算用、こんな内容でみんなが楽しく計算していると感じる。
44. 誰にとって算数で苦手な人について課題を立ててやればいい。
苦手な人は必ずしも苦手でなく、苦手なのはなぜかいつから苦手で。
45. 算数は基礎的なことをコツコツと覚えてから演算することができる。
46. TTRじ原理を理解してから実践を行なうと、指導も簡単となる。
難点と成績があがる。

感想

29日30日の2日間にわたって行われた講義は
いい意味で拍子抜けした。

実は私の友人が夏休み前からこの講義に恐怖を
覚えていた。彼女は「クロールの息継ぎが出来ないからだ」。

「50mを2本まわるだけ」といふたらどうしよう。

「タイムで成績付からしたらどうしよう。あと単位が
危ない。」

私も少なからず同情した。中学校の体育の成績は
確かに「全くダメ」あるには板端に出来るか出来ないか
で付けられてきたから。(並に「けじめなし」泳げる者は自分
得としないのも。)

とにかく私は彼女の練習につきあう事になった。

教える」というのが、これ程大変なものとは思ひなかつた。
なにしろこちらは誰に教わったともなく物心ついた頃には
「何となくできていた。」ものだから。

自分の泳ぎを徹底的に考える機会となつた。息継ぎの時の
足は? 手は? 私は通常クロールの時は左側で呼吸を
するから、ひよとしたら右側の呼吸にチャレンジしてみたら
初心者の気分で何とかわかるかもしれない。

色々試行錯誤して私は次の事に気が付いた。①呼吸で顔をあげる
には反対側の手のかきが重要なポイント ②手のかきと顔を
あげるタイミング 一片方の手の肘が水面から抜け同時にもう片方
の手が次のかきをはじめた時に顔をあげる ③体のひねり一手と
体の運動(なく)はならない。だから下半身の力を抜く。④水中で
「ブリーフ」と鼻から息を出しておく。等々。

ビート板を使って色々やっていくうちに顔か口か、水面に
あがるようになつた。私は有頂天だった。だが、彼女は
「負」とのものが出来ていなかつたのである。

「顔があがるのにどうして息が出来ないのだ?」

結局何ら解決が出来ず講義の日となつた。

水へ潜る音によるとから始まったこの講義。私がいつといたのは

ボビンクの時だった。「息を パーと吐きなさい、これを奥詠するためには 水中で ある程度 息を吐く たとした後 あるいは口からでも、辛ば開きながらと 嘴から水面からあがむ寸前に 英語の M を発音して どのようにつぐまなくてはできない。」

そして「パー」が出来なければ 吸うことでもない。
「出した!」と思って 彼女に言ったら 彼女も同じことを感じたようで 試しに やってみたら 2日向やって 出来たかったことか ほんの 15分もかけなくてできました。

一つの動作を成功させたためには 必めぬところに 本領とか 極めていいものだ。息を吸うためには まだ 息を吐くことから。
指導者になるためには 一つの動きを 運動と 多角的に 客觀的 に 把握することが 要すまいとするところ。

講義を受けていて 一つ一つ 感じるものがあった。

「比較」のないこと 結果を強制したい という考え方。

小学校から高校の授業を思い出すと、いつも 100 手本で 流していくと 「出席番号順に 一人一人やってみる」などといった言葉が いつも出ていた気がする。

そして評価は カーク 平泳ぎ 10 分出走すれば 10点 ではない
れば 3点 といった 相対評価だった。

当然 できない者は 嫌な告発の時間だけ 生徒は 自己の身の事に やっせとなる。

今回 ドイツに 3ステムで 相手の動きを見て補充しようと ことをやり 人に教えることで 自分の動きと見直す機会になったと思うし おえて できたでない という事で 間やすい 亂行廻所を繰り返し 練習させて、水泳の動きを 教えて 意欲を自力長する 講義を受けて本当に 感銘した。

現在の教職の場では 無理かもしれないが 小学校2年生 だけのびかで またか 3年生で またか なった

たとえ 他のところから 2年生で 1年のびかで またか

との子の成績をあげて やるべきだと思う。

成績とは 本来 個人個人が 前へ 進歩していく 成長したか、

あの大事故で、今年の夏が始まったようだと思える。

そして、夏休みが始まり水の事故は次々と起き、新聞を
にぎわせた。そんな中で、特に目立ったのは、溺れた
者を助けるために、水の中に飛びこむ、おみ人、自ら
水の事故に巻きこまれて、死に至るというパターンで
あった。水泳が得意な人、あるいは、とにかく無我夢中
で飛び込んだという人が、かまいたしに水には人と
飲みこむといった。特に、川に多かったと思う。今年の
夏は雨が非常に多く、川の水量が増えていたのも
原因の一つであろう。とにかく、人は自然においでは
無力なのであった。これは、将来、教師となり私に
ところは人としてなく、堅持した問題であり、逃げて
ばかりはいけない。気付くにはどうすればいいのか。
ささやかではあるが、溺れずにいる事。これは、強く
事に意味している。これは、浮上呼吸を意味している。
これが自然に対する、ささやかではあるが、人間にできる
最大の抵抗であると思う。どうして、このような事を考えたの
かというと、今年の8月17日の中日新聞夕刊の糸つなじ
「崩くぐたは、浮かべ」を読んだからである。(次ページ参照)

そして、「浮くほど」とは、思ってもみの「浮く」ということが頭に
具體化できず、實際にはどうしていいか、わからなかった。

そして、今回の出来事で、ボビングから展開したような
形で、アートの庭に足を運ぶ事になりました。自然に浮くくる。
そして、アゴから頭まで息つき、そしてアゴをみんな
車輪入れに入れるというやつを行った。無理だと思ってたが、
ボビング工作で覚えたので、意外と顺利にできました。さらに、これ
をう分やると、そこそこだった。これは、さすがに無理だと
思ったが、これは、頭で考えてしまっていた。これは、いくらいも

浮いていたふとそれを感じられた。そして、二の時、あの新聞記事を思い出したのである。これで、やっと新聞記事にかかってあったことが理解でき、何か、あつたら、自分は即ち浮くとさえ思った。浮いている事が、叶えたのである。

つまり、湯めすにいらねえのひつて。

2月1日

土、火

泳ぐな、浮かべ

紙づぶ

毎年このころ
級の合格基準は距離やスピ
ードには全く関係なく、ア
クセス者についての記事が自立つ
ようになる。一
日に数十人が海や川で溺
(おぼ)れて死ぬこともあ
る。プールを持った施設も
たくさんあるし、水泳教室
なども盛んに開かれて、水
に対する関心も高いはずな
のに、なぜ水のアクセス者は続
くだろう。

小学生のころ、私は海洋
少年団に入っていたが、そ
こで行われた水泳の検定試
験は少し変わっていた。一
しきを知り、無駄な抵抗を

せず救出されるのを待つべ
きだというのが、一時間以
上浮いていれば一級だとい
う検定試験実施の意図だつ
た。

一時間以上浮いていれ
ば良いといふものであつ
た。

かりに船が沈没して海上
投げ出された場合にも決し
て泳いではいけない。海岸
が見えても水の上の距離は
見た目よりもはるかに遠い
ことが多いし、潮の流れや
波の動きに邪魔されて本人
は泳いでいるつもりでも少
しも進まず無駄な努力に終
わることもある。水の恐ろ
しさを知り、無駄な抵抗を

にならし、何分何秒で百メ
ートルを泳ぎきるかは強い関心の
的となる。しかし、それは
静かなプールの中での人間
の挑戦にすぎない。川の水
の流れや潮流の強さ、水温
の変化や波の抵抗の中で生
き残るために必要な力とはなら
ない。

「わたしは泳けませんから
ヨットはダメでしようね」
と。「私が泳ければ大丈夫
ですよ。ひっくり返ったヨ
ットにしがみついている方
が安全で、岸辺まで泳いで
いる」とする人間の方が死
にやすんだ」と答えた
ものがいた。

なぜ泳げるかといつて
(水谷 勝=名古屋大学
総合言語センター教授)